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Nous essaierons, en prenant appui sur l’histoire, de comprendre comment se sont construits 
certains stéréotypes, en sciences et plus particulièrement en mathématiques. Nous essaierons 
de comprendre comment l’impossibilité pour les filles d’accéder à un enseignement de bon 
niveau en mathématiques, comment la non reconnaissance ou la méconnaissance des 
contributions de très grandes qualités que certaines femmes ont malgré tout apporté aux 
mathématiques, ont nourri la fabrique des préjugés, des idées reçues, la croyance en une 
certaine répartition « naturelle » des qualités intellectuelles entre les sexes. Évoquer en classe 
ces questions peut permettre de renouveler l’image des mathématiques aussi bien du côté des 
filles que des garçons. Nous nous appuierons sur des experiences menées en classe de 
mathématiques de l’enseignement secondaire (15-18 ans), en France, à partir de textes de 
mathématiciennes ou de commentaires de leurs contemporains-nes. L’atelier permettra aussi 
de comparer les situations dans différents pays. 

We shall try, through history, to understand how gender stereotypes have been constructed in 
sciences and mainly in mathematics. We shall try to understand how the impossibility for 
girls to access a high level of teaching in maths, how the disregard of, and the failure to 
recognize the high quality contributions that some women have, nevertheless, brought into 
mathematics, have all nourished the construction of prejudices, of preconceptions, and the 
conviction that there is a natural separation between the intellectual qualities of females and 
males. To bring these questions into the classroom may allow the transformation of the image 
of mathematics in girls’ minds and as well as in boys’ minds. The workshop will be based on 
experiences in high school, (students age 15-18), using some women’s mathematical writings. 
The workshop will be also an opportunity to compare the situation in different countries. 
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